



Ministère des Affaires Etrangères, de l'Intégration Régionale et de la Coopération au Développement

Le Président Evariste Ndayishimiye participe à la messe d'ouverture de la prière nationale d'action de grâce



Le Président de la République du Burundi Son Excellence Monsieur Evariste Ndayishimiye accompagné de Son Épouse S.E Angeline Ndayishimiye, ainsi que d'autres Hauts dignitaires du pays, a pris part ce 29 décembre 2025, à la messe d'ouverture de la prière nationale d'action de grâce, célébrée à la Cathédrale Regina Mundi avec comme objectif de remercier Dieu pour les réalisations accomplies et de lui confier la réussite de l'année 2026.

Dans son intention de prière, le Président Ndayishimiye a demandé pardon au Seigneur Tout-Puissant pour les erreurs et les manquements commis

individuellement et collectivement. Il a imploré le Seigneur Tout-Puissant de guider ses pas vers un avenir de paix, de justice et de réussite pour la nation. Il lui a également demandé de transformer ses ennemis en véritables amis et d'accorder un bon climat pour une meilleure production.

Dans son homélie, l'Évêque de l'Archidiocèse de Bujumbura, Monseigneur Gervais Banshimiyubusa, s'est appuyé sur les lectures du jour tirées de l'Évangile de Luc (2, 22-35), présentant Jésus comme la Lumière du monde, ainsi que de la première lettre de Saint Jean (2, 3 -11), où l'Apôtre rappelle que connaître Jésus se manifeste par l'observance de

Dans cette Edition:

page

Le Président Evariste Ndayishimiye participe à la messe d'ouverture de la prière nationale d'action de grâce

1

Deuxième jour de la prière nationale d'action de grâce : le Chef de l'Etat appelle les dirigeants à un leadership exemplaire

2

Lors de la Prière nationale d'Action de Grâce, le Chef de l'État appelle à la bonne gouvernance et salue l'engagement de la jeunesse

2

Le Président Ndayishimiye encourage les jeunes à construire le Burundi

3

Clôture de la Prière nationale d'action de grâce par le Président Ndayishimiye

3

La Première Dame du Burundi appelle les jeunes à valoriser leurs talents au service du Burundi

4

Rencontre du Ministre en charge des Affaires Etrangères avec les entrepreneurs burundais et les représentants du secteur privé

5

Le Secrétaire Permanent chargé des Affaires étrangères reçoit l'Ambassadeur du Royaume de Belgique au Burundi

6

ses commandements, en particulier l'amour du prochain, qui maintient dans la lumière.

Monseigneur Banshimiyubusa a profité de cette occasion pour inviter les Burundais, en ce temps de croisade de prière, à remercier Dieu dans la vérité et à éva-

luer leur amour au sein des familles et dans le service.

Selon lui, une introspection sincère permet de reconnaître les erreurs commises et de prendre la décision de se corriger afin de demeurer dans la lumière de Jésus-Christ. (Présidence)

Deuxième jour de la prière nationale d'action de grâce : le Chef de l'Etat appelle les dirigeants à un leadership exemplaire



Le mardi 30 décembre 2025, lors du deuxième jour de la prière nationale d'action de grâce au terrain de l'Ecole Technique Secondaire de Kamenge, en province de Bujumbura, le Chef de l'Etat burundais Son Excellence Monsieur Evariste Ndayishimiye a dispensé des enseignements aux leaders burundais où il les a appelés à servir de modèles pour leurs dirigés, les incitant à un changement réel de comportement pour le développement du pays.

Le Président Ndayishimiye a insisté sur le renforcement de la cohésion sociale, de l'unité nationale, ainsi que sur la nécessité de préserver la paix et de promouvoir le développement. Il a aussi encouragé les leaders à prendre les devants dans la lutte contre la pauvreté, en se rendant régulièrement dans les communautés de base

pour répondre aux préoccupations des citoyens. Il a exprimé sa satisfaction face à l'harmonie et la fraternité qui prévalent parmi les Burundais, en particulier au sein des dirigeants, un reflet de l'unité grandissante du peuple, notamment lors des récentes élections de 2025. Cependant, le Père de la Nation dénonce le comportement de certains individus mal intentionnés qui cherchent à freiner les progrès du pays, soulignant l'inacceptabilité de la division politique dans un esprit nationaliste.

Le Chef de l'État a également critiqué le fait que certaines préoccupations des citoyens lui reviennent directement, malgré la présence des autorités locales, appelant à un sursaut de responsabilité de tous les leaders. Il a invité chacun à s'approprier la Vision nationale pour un Burundi pays émergent en 2040 et pays développé en 2060.

Lors du premier temps des enseignements, le Révérend Pasteur Onesphore Manirakiza a prêché sur le fondement du leadership pour le développement du pays. Il a appelé les responsables à incarner un leadership de service, à prendre des décisions éclairées et à laisser un héritage durable.

Le Président de la République du Burundi a salué la pertinence du message du Pasteur Manirakiza, tout en exprimant son étonnement face à l'absence de changement tangible chez certaines autorités, malgré des exhortations répétées au fil des années. (Présidence)

Lors de la Prière nationale d'Action de Grâce, le Chef de l'État appelle à la bonne gouvernance et salue l'engagement de la jeunesse

Dans la séance de l'après-midi de la deuxième journée de la Prière nationale d'Action de Grâce, tenue le 30 décembre 2025, le Président de la République du Burundi, Son Excellence Monsieur Évariste Ndayishimiye, a rendu grâce à Dieu pour la récolte abondante enregistrée au cours de l'année, ainsi que pour le bon déroulement des élections dans un climat de paix et de stabilité.

Insistant sur l'importance de la bonne gouvernance comme pilier du développement durable, le Chef de l'État burundais a exigé tous les Ministres à élaborer, chacun dans un délai d'un mois, un livret présentant la Vision spécifique de son Ministère. Ce document devra projeter l'image et les priorités de chaque Ministère aux horizons 2040 et 2060, en parfaite cohérence avec la Vision nationale.



Le Président Ndayishimiye a également salué les initiatives louables de la jeunesse burundaise, qu'il

a qualifiée de véritable moteur du changement de mentalités. Il a témoigné qu'au cours de ses différentes visites à travers le pays, il a pu constater des réalisations concrètes portées par les jeunes, illustrant des progrès tangibles et encourageants en faveur du développement national.

Prenant la parole, le prédicateur du jour, l'Abbé Dieudonné Nibizi, s'est appuyé sur le passage biblique du Deutéronome 8, versets 7 à 10, pour appeler les Burundais à l'honnêteté, à la foi, à l'obéissance à Dieu ainsi qu'au changement de mentalité pour un Burundi émergent en 2040 et développé en 2060. (Présidence)

Le Président Ndayishimiye encourage les jeunes à construire le Burundi



Le mercredi 31 décembre 2025, dernière journée de la prière nationale d'action de grâce, le Président de la République du Burundi, Son Excellence Monsieur Evariste Ndayishimiye, a rencontré les jeunes de la province de Bujumbura. Le but de cette rencontre était d'encourager la jeunesse à s'engager pour le développement du pays et à devenir des acteurs importants pour construire un Burundi fort, uni et prospère.

S'inspirant du livre de Deutéronome, le Président

Ndayishimiye les a invités à suivre la volonté de Dieu, à penser sur le long terme et à être patients pour voir se réaliser les promesses divines. Il a expliqué que, tout comme Dieu avait promis la prospérité au peuple d'Israël, il a aussi un plan pour le Burundi. Ainsi, le pays doit avancer avec une jeunesse qui agit avec foi, courage et solidarité.

Le Chef de l'Etat burundais a donné des exemples de pays qui ont réussi leur développement grâce à l'énergie et à la persévérance de leurs jeunes. Il a insisté sur l'importance de travailler avec courage, de valoriser ses compétences et d'utiliser de façon responsable les ressources du pays pour produire davantage et renforcer l'économie du pays.

Le Président Ndayishimiye a encouragé les jeunes à croire en eux, à surmonter les difficultés et à participer activement à la construction d'un meilleur avenir pour le Burundi. Il a rappelé que chaque jeune a un rôle à jouer dans le progrès du pays et la réalisation des promesses divines pour la nation. (Présidence)

Clôture de la Prière nationale d'action de grâce par le Président Ndayishimiye

La Prière nationale d'action de grâce, qui s'est déroulée pendant trois jours au terrain de l'ETS Kamenge, a été officiellement clôturée dans l'après-midi de ce 31 décembre 2025, par le Chef de l'Etat Son Excellence Monsieur Evariste Ndayishimiye.

Cet événement spirituel de grande envergure a connu la participation de hautes autorités du pays, notamment la Première Dame du Burundi, S.E Ma-

dame Angeline Ndayishimiye, le Vice-Président de la République du Burundi, les honorables députés et sénateurs, les membres du Gouvernement, ainsi que d'autres hauts cadres de l'Etat.

Dans son message, le Chef de l'Etat burundais s'est appuyé sur les Saintes Écritures, tirées notamment de Genèse 9:1-7 et de 1 Rois 11:1-4, pour mettre en lumière les causes profondes du sous-développement

du Burundi. Il a cité, entre autres, l'effusion de sang entre Burundais, la sorcellerie et autres pratiques occultes, l'adultère et le concubinage, la quête effrénée des richesses illicites par certains dirigeants, ainsi que l'injustice sociale.

À cette occasion, le Numéro Un burundais a invité toute l'Assemblée à s'agenouiller afin d'implorer la miséricorde de Dieu pour tous ces péchés qui ont attiré la malédiction sur le pays. Il a exhorté les Burundais à ouvrir leurs cœurs et leurs esprits afin de valoriser les ressources dont Dieu a comblé le Burundi, en vue d'atteindre le développement souhaité.

Tenant le drapeau national entre leurs mains, le Prési-

dent de la République du Burundi et la Première Dame du Burundi ont clôturé la croisade par une prière solennelle. Celle-ci était dédiée au pardon de Dieu envers les dirigeants n'ayant pas assumé convenablement leurs responsabilités, en leur souhaitant la repentance, mais aussi à la pérennité de la paix au Burundi, au rétablissement de la paix et de la sécurité dans la sous-région, ainsi qu'à la bénédiction du pays en général et des ménages en particulier.

La cérémonie de clôture a été marquée par la sonnerie des trompettes à sept reprises, symbole spirituel fort, avant que la population ne regagne ses foyers dans la joie et l'espérance de la nouvelle année très fructueuse. (Présidence)

La Première Dame du Burundi appelle les jeunes à valoriser leurs talents au service du Burundi



En ce deuxième jour du 30 décembre 2025 de la prière nationale d'action de grâce, la Première Dame du Burundi S.E Angeline Ndayishimiye s'est adressée aux jeunes réunis à l'Ecole Technique Secondaire de Kamenge, dans le cadre des enseignements organisés au cours de cette croisade nationale, qui ont ciblé principalement la valorisation des talents. Dans son message, elle a exhorté la jeunesse à mettre pleinement ses talents et compétences au service des

nombreuses opportunités qu'offre le Burundi, tout en cultivant un esprit de patriotisme, de responsabilité et d'engagement pour le développement du pays.

S'appuyant sur le thème du jour, tiré du livre de Deutéronome 8:7-10, la Première Dame du Burundi a saisi cette occasion pour prodiguer des conseils fondés sur les valeurs chrétiennes, notamment le pardon, l'amour et la solidarité, telles qu'enseignées par Jésus-Christ. Elle a encouragé les jeunes à garder l'espoir même face aux épreuves, rappelant que "la bénédiction de Dieu se manifeste chez des jeunes responsables qui refusent de perdre espoir et qui s'engagent dans le travail acharné".

Pour sa part, l'Apôtre Dieudonné Nahimana, dans sa prédication, a mis l'accent sur l'importance de connaître sa véritable identité. Il a rappelé que Dieu n'a pas créé l'homme pour vivre uniquement pour lui-même, mais pour être une bénédiction pour les autres. Selon lui, c'est en assumant pleinement cette vocation que l'humanité peut accéder à l'abondance prévue dès le commencement de la création. (Présidence)

La Première Dame du Burundi appelle les leaders à incarner un leadership de discernement



Au troisième jour de la prière nationale d'action de grâce, la Première Dame du Burundi S.E Madame Angeline Ndayishimiye a animé la séance des en-

seignements adressés aux leaders rassemblés au terrain de l'ETS Kamenge et qui ont principalement porté sur l'identité des leaders.

La Première Dame du Burundi a souhaité une bonne année 2026 à toute l'assemblée présente. Qu'elle soit une année de sagesse et de discernement. Elle a rappelé qu'être lea-

der, c'est servir avec humilité, écouter avec le cœur et agir avec responsabilité pour le bien commun et l'avenir de la nation.

S.E Madame Angeline a fait remarquer que bien que l'an 2025 peut être comme la traversée du désert, il y

a de l'espoir de vivre la bénédiction de Dieu en 2026. Dans sa prédication, l'Apôtre Apollinaire Habonimana a appelé les leaders au changement pour être la fierté du pays, en corrigeant les erreurs commises dans leurs postes de responsabilité et ainsi améliorer le bien-être des citoyens. (Présidence)

Rencontre du Ministre en charge des Affaires Etrangères avec les entrepreneurs burundais et les représentants du secteur privé



Le lundi 29 décembre 2025, le Ministre des Affaires Etrangères, de l'Intégration Régionale et de la Coopération au Développement, Son Excellence Ambassadeur Edouard BIZIMANA, a rencontré les entrepreneurs burundais et les représentants du secteur privé, au siège dudit Ministère. Cette rencontre avait pour objectif d'échanger sur la présidence de l'Union Africaine par le Burundi qui prendra cours à partir du mois de février 2026 au février 2027.

Dans son discours d'ouverture, le Ministre Bizimana a fait savoir qu'au cours de la période de la présidence de l'Union Africaine, le Burundi organisera plusieurs événements et qu'il y aura plusieurs opportunités particulièrement pour les entrepreneurs burundais notamment dans les domaines de l'hôtellerie, le tourisme et des services.

Le Ministre Bizimana a interpellé les entrepreneurs burundais à prendre des dispositions nécessaires pour qu'ils puissent se positionner en vue de profiter d'un vaste marché de 1.300.000.000 de consommateurs qui sera offert aux Burundais par l'opérationnalisation de la Zone de Libre Echange Continental Africaine (ZLECAF) car les droits de douanes seront simplifiés. Il a à cette occasion demandé aux opérateurs économiques burundais à ne pas exagérer

dans la hausse des prix des produits et des services au cours de cette période.



Il a exhorté les entrepreneurs burundais à valoriser les ressources naturelles comme la source du Nil et le Lac Tanganyika, améliorer la qualité de services rendus et des produits burundais notamment le café, le thé, l'huile d'avocat, les fruits et les poissons pêchés dans le Lac Tanganyika comme le Ndagala et le Mukeke.

Il a indiqué que plusieurs activités ont été réalisées pour préparer la présidence de l'Union Africaine par le Burundi. Une formation et une retraite ont été organisées à l'intention de plusieurs cadres en provenance des différents ministères par l'Enabel et 5 cadres ont continué cette formation au niveau de l'Union Africaine et de l'Union Européenne. Ils ont été envoyés à Addis Abeba pour aider le personnel de l'Ambassade du Bu-

rundi en Ethiopie en vue de continuer les préparatifs de la présidence de l'Union Africaine par le Burundi.

Signalons qu'un comité multisectoriel composé des cadres des ministères en charge des Affaires Etrangères, du Commerce et de l'Industrie, la Chambre Fé-

dérale du Commerce et de l'Industrie du Burundi (CFCIB) ainsi que d'autres acteurs clés œuvrant dans le secteur privé sera très prochainement mis en place pour identifier ensemble les besoins et fixer les objectifs qui permettront au Burundi de mener à bon port et conduire la présidence de l'Union Africaine avec succès. (MAEIRCD)

Le Secrétaire Permanent chargé des Affaires étrangères reçoit l'Ambassadeur du Royaume de Belgique au Burundi



Le mardi 30 décembre 2025, le Secrétaire Permanent chargé des Affaires Etrangères, Monsieur Sophonie NITUNGA, a accordé une audience à Son Excellence Michael Wimmer, Ambassadeur du Royaume de Belgique au Burundi.

Les échanges entre les deux personnalités ont porté sur divers sujets d'intérêt commun. Les deux autorités ont salué l'excellence des relations diplomatiques entre le Burundi et le Royaume de Belgique et ont exprimé leur volonté commune de les renforcer davantage.

Dans le cadre de la revue du portefeuille de coopération et de l'accélération de la mise en œuvre des projets et programmes en cours, les deux parties ont échangé sur le renforcement de la coopération entre les ministères partenaires et l'Ambassade de Belgique, ainsi que sur l'organisation de la Commission mixte de coopération Burundi-Belgique. Cette session est envisagée pour la fin du mois de mars ou le début du mois d'avril 2026. Elle permettra de revoir le portefeuille de la coopération bilatérale, d'en faire une évaluation et, en amont, de tenir des réunions préparatoires avec les ministères sectoriels concernés.

Concernant les préparatifs de la présidence burundaise de l'Union Africaine, les deux autorités ont salué l'appui belge à travers des formations diplomatiques, dont certains bénéficiaires ont été déployés à Addis-Abeba pour renforcer l'Ambassade du Burundi dans le cadre de cette présidence. À cet égard, le rôle joué par l'Agence belge de coopération Enabel a été particulièrement apprécié. Le Secrétaire Permanent a souligné que le Burundi continuera d'avoir besoin d'un soutien technique et financier de la part de ses partenaires.

S'agissant de l'appui d'Enabel, Monsieur Sophonie NITUNGA a sollicité la poursuite de l'accompagnement, notamment dans les domaines de la formation et de l'appui financier. L'Ambassadeur de Belgique a pris bonne note de cette demande et a promis d'en discuter avec d'autres partenaires, ce qui a été vivement apprécié.

Dans le cadre de la coopération bilatérale, l'Ambassadeur a également évoqué l'appui de la Belgique aux projets relatifs au Port de Bujumbura et à l'Aéroport International Melchior NDADAYE, en vue de contribuer à la réalisation de la vision stratégique du Burundi, pays émergent en 2040 et développé en 2060.

Les deux autorités ont également abordé la situation sé-

curitaire et humanitaire à l'Est de la République Démocratique du Congo, particulièrement au Sud-Kivu, ainsi que ses impacts migratoires sur le Burundi et la région. Elles ont déploré et condamné les attaques du M23 appuyé par le Rwanda, tout en reconnaissant la pertinence des mesures prises par le Burundi. Elles ont encouragé la partie burundaise à demeurer vigilante.

Concernant les réfugiés congolais accueillis au Burundi, l'Ambassadeur de Belgique a indiqué que son pays a déjà apporté une aide humanitaire et entend poursuivre son appui, ce qui a été salué par le Secrétaire Permanent.

Au sujet de l'octroi des visas, les deux parties ont convergé sur la nécessité d'augmenter le nombre

de visas Schengen, afin de faciliter la mobilité tant des officiels que des citoyens ordinaires. L'Ambassadeur a précisé que le nombre de demandeurs est passé d'environ 4 000 en 2024 à près de 7 000 en 2025. Pour les officiels, les rendez-vous sont maintenus les mardis et jeudis, et l'Ambassadeur a émis le souhait que des cas officiels soient communiqués à temps pour notamment prévoir et faciliter la planification de travail au niveau de l'Ambassade.

Enfin, Monsieur Sophonie NITUNGA a insisté sur la nécessité d'accroître le nombre de bourses d'études et de formations dans divers domaines, estimant que cela contribuera à la formation de ressources humaines qualifiées, capables de concrétiser la vision d'un Burundi émergent à l'horizon 2040 et développé en 2060. (MAEIRCD)

Ministère des Affaires Etrangères, de l'Intégration Régionale et de la Coopération au Développement

Département de la Communication

www.mae.gov.bi

Twitter: [@MAEBurundi](https://twitter.com/MAEBurundi)